

RAMILLIES

Qui nargue Vanessa, ramasseuse de déchets ?

Des « blagueurs » ont laissé des déchets au cimetière avec des messages à destination de cette habitante qui veille à la propreté de son village.

• Laurent SAUBLENS

À Ramillies, les déchets laissés sur la voie publique font l'objet de nombreux débats sur les réseaux sociaux.

Ce n'est pas nouveau, de nombreux citoyens, seuls ou en groupe, ont décidé depuis quelques années, de s'impliquer pour le ramassage de ces déchets qui jonchent le sol.

Le groupe « Ramillies propre » mène de nombreuses actions. La Commune participe aussi à l'opération Be Wapp, grand nettoyage de printemps, chaque année. Même les clubs sportifs sont engagés dans le but de garder la commune propre.



Habitante de Ramillies, Vanessa Mottouille est très active dans le ramassage des déchets.

EdA

Les membres de « Je cours pour ma forme » veillent en effet à réaliser quelques séances de plogging (ramasser les déchets en courant) alors que d'autres habitants n'hésitent pas à prendre leurs sacs-poubelle pour faire le tour de leur quartier.

Sans oublier Jacques Luyckx, ambassadeur du ramassage des canettes, habitant de la commune voisine de Perwez, qui mène aussi des ramassages à Ramillies.

Ses actions de nettoyage sur Facebook

Et puis, il y a Vanessa Mottouille, une habitante de Ramillies-Village, très active elle aussi, et qui n'hésite pas à partager ses ramassages sur les réseaux sociaux, ne manquant pas l'occasion de pousser une gueulante pour afficher son mécontentement face aux comportements inciviques de nombreux pollueurs.

« Je n'accepte pas que l'on puisse encore, en 2020, jeter ses déchets dans la nature, le long des routes et même dans

les prairies », a-t-elle indiqué. À chaque ramassage de déchets, ou presque, Vanessa publie les photos de sa collecte. Et quand les déchets sont trop nombreux, elle n'hésite pas à se filmer, montrant les canettes, souvent d'alcool et de bière, abandonnées le long des routes.

En cette fin de semaine, des « petits comiques » lui ont laissé un message qui ne lui a pas plu.

« Voilà ce qu'il se passe quand on essaye de nettoyer les rues et la nature. En allant faire le ramassage de déchets, j'ai trouvé à nouveaux des canettes et autres choses dans le village mais, arrivé au cimetière, on m'a laissé un cadeau, à mon avis suite à mon dernier coup de gueule sur les déchets. Sur toutes les bouteilles et canettes qui s'y trouvaient, il y avait des étiquettes avec mon nom et des messages à mon attention. On a aussi indiqué un message sur une canette comme si c'était le bourgmestre qui s'adressait à moi. Je suis franchement dégoûtée, j'en ai ras le bol, j'ai déposé plainte ! » ■

Une vache morte après avoir ingéré un « corps étranger »

Ce qui scandalise Vanessa Mottouille, mais également le bourgmestre, Jean-Jacques Mathy, cité sur les canettes, ce sont les conséquences de ces actes.

« Une vache est décédée, ailleurs dans la commune de Ramillies, après avoir avalé un corps étranger. Imaginez ses souffrances », s'insurge Vanessa.

Après vérification, il apparaît en effet qu'un fermier a bel et bien perdu une bête voici quelques jours, suite à l'ingestion d'un corps étranger. Et le pire dans cette situation est que ce n'est pas du tout un cas isolé... Cela en deviendrait même, selon les vétérinaires de la région, une très mauvaise habitude...

Mais comme souvent dans le milieu de l'agriculture, on préfère ne pas faire de vague. Il n'y a donc pas



Une vache est décédée à Ramillies après avoir ingéré un corps étranger

eu de plainte déposée par peur de représailles. Vulnérables, ils craignent de voir leur matériel abîmé ou pire encore, le feu bouté à leurs biens... Une certitude, la situation actuelle est préoccupante.

Pour le bourgmestre, Jean-Jacques Mathy, la recrudescence des incivilités est préoccupante. « Tout d'abord, en ce qui concerne le cas de Vanessa, je dirais que la personne qui a fait cela ne connaît pas vraiment mes goûts... Mettre mon nom sur une canette de Coca alors que je ne bois que du Pepsi Max... Plus sérieusement, ces attitudes sont à déplorer. Particulièrement depuis le déconfinement où le constat est affligeant. J'en ai d'ailleurs fait mon mot dans le prochain bulletin communal. Nos services techniques ne savent pas suivre. Ils ont déjà beaucoup de travail et cette charge liée aux incivilités est ingérable. Une chance : nombreux sont les citoyens à mener des actions et je les félicite. J'ai également eu écho du décès de la vache. Il n'y a pas de mots... On ne peut en tout cas pas laisser ce genre de méfaits impunis ! » ■

L.S

« T'es une vedette »

Vanessa a donc trouvé des déchets contenant des messages qui lui sont adressés... « Je ne veux pas passer pour une victime... Cela ne m'atteint pas, je continuerai à ramasser les déchets mais je trouve ça risible, débile... » À la lecture des messages, s'il n'y a rien de bien méchant, le ou les auteurs ne semble(nt) pas avoir conscience des sanctions qu'il(s) encour(en)t ! Sur les bouteilles et canettes, on retrouve ainsi : « Pour Vanessa de la part de JJ Mathy », « Bouteille de JJ Mathy », « Bisous des vaches », « T'es une vedette », « T'es une chieuse », « On t'aime à Ramillies », « Continue, c'est top ». Outre la plainte déposée, des voisins ont décidé de mener l'enquête et veilleront à surveiller les lieux.

L.S.



L'Avenir - Local: Brabant Wallon 24/08/2020, pages 6 & 7

Tous droits réservés. Réutilisation et reproduction uniquement avec l'autorisation de l'éditeur de L'Avenir - Local: Brabant Wallon

